
LA UNMSM EN SUS 463 ANIVERSARIO DE FUNDACIÓN

La Universidad de San Marcos está considerada como institución peruana de educación superior más importante, por su «tradición, prestigio, calidad y selectividad de ingreso», además de ser reconocida como uno de los principales centros de investigación científica y humanística del Perú. Recordar que nuestra institución cumple un año más de vida es recordar que la Universidad Nacional Mayor de San Marcos mezcla su historia con la historia del Perú, y junto a ella ha ido construyendo la identidad y la conciencia peruana. Como institución antigua, en el Perú actual, solamente hay otras dos: la comunidad campesina y la Iglesia católica.

San Marcos nunca se ha dormido en sus laureles. No olvidemos los personajes ilustres que ha producido tanto en el ámbito de las letras como en las ciencias. Nuestra institución se enorgullece de contar con destacadas personalidades en los diversos campos del conocimiento como; José Cayetano Heredia, Daniel Alcides Carrión, Carlos Gutiérrez Noriega, Octavio Velarde Núñez, Ramón Ferreira Huertas, Julio López Guillén, Federico Villarreal Villarreal, Flavio Vega Villanueva, Jorge Basadre, César Vallejo Mendoza, José María Arguedas, Raúl Porras Barrenechea, Augusto Tamayo Vargas, y nuestro único Premio Nobel Mario Vargas Llosa, entre otros. Es por eso que hoy nuestra universidad no puede estar ajena a los cambios que se dan en el mundo y donde nuestro país está llamado a tener un lugar preponderante, ya que el Perú guarda una valiosa y riquísima fuente de sa-

biduría y de recursos naturales, de la cual se puede servir y retroalimentarse revisando el pasado para comprender el presente y afrontar el futuro con la máxima posibilidad que sus ventajas comparativas le ofrecen para alcanzar un desarrollo sostenible.

San Marcos es una Universidad en el sentido más profundo, no solo porque contribuye a la enseñanza del más alto nivel sino porque es una universidad seriamente comprometida con la comunidad académica nacional e internacional debido a su larga tradición. Ello exige una permanente renovación y visión crítica para seguir contribuyendo en todos los ámbitos, como lo hemos venido haciendo a lo largo de nuestra historia.

Indudablemente, los aportes de nuestra casa de estudios a la sociedad peruana han sido y son fundamentales para el desarrollo de la nación. Desde el pasado en ella se formó el núcleo tutelar de las instituciones científicas y culturales durante el Virreinato y durante la República; sus profesores, graduados y hasta alumnos formaron parte de misiones que crearon diversas universidades hispanoamericanas y, en la actualidad, la mayor parte de las instituciones, de los más diversos tipos, sobre todo democráticas, han sido concebidas y creadas gracias a la influencia de los distinguidos profesores que tiene y ha tenido nuestra alma máter y pese a múltiples problemas que enfrentan año a año los profesionales que egresan de sus aulas demuestran calidad académica y compromiso de practicar valores de igualdad, equidad y justicia social.

Es por esto que al cumplir 463 años de vida Institucional hemos querido celebrar en una semana, del 3 al 12 de mayo, actividades que involucren nuestra cotidiana y frondosa historia

Actividades de Aniversario

Sábado 3 de mayo.- Llevamos asistencia social a la Ciudadela Pachacutec en el distrito de Ventanilla, en la que participaron los CEUPS de las veinte Facultades. Fueron responsables de esta actividad, el Vicerrectorado Académico, conjuntamente con Secretaría General. Fue un éxito, gracias al espíritu sanmarquino de autoridades, docentes y estudiantes de tal forma que se lograron los objetivos acordados.

Lunes 5 de mayo.- Inauguración Oficial de la Semana de Aniversario, con el izamiento de Banderas, en la plaza Fray Tomás de San Martín en la Ciudad Universitaria. Igualmente se distinguió a los primeros puestos de cada área académica. Posteriormente se efectuó el desfile de las delegaciones de las Facultades y dependencias sanmarquinas.

Martes 6 de mayo.- Inauguración del Proyecto Artístico Cultural “Ivonne Arte San Marcos 2014”, premiación a los proyectos ganadores del II concurso Responsabilidad Social Universitaria, organizado por el Vicerrectorado Académico.

Miércoles 7 de Mayo.- El Vicerrectorado de Investigación (VRI), en coordinación con la Secretaría General, presentaron la inauguración de los “Salones de Pintura” donde se premiaron a los pintores más destacados en el Concurso que se efectuó por el acontecimiento. Por la tarde se realizó la ceremonia de entrega de Premios al Mérito Científico 2013, a cargo del VRI.

Jueves 8 de mayo.- Se efectuó la “Fiesta San marquina”, encuentro y concurso de facultades mediante, pasacalle, concurso de carros alegóricos, fuegos artificiales en la Plaza Fray Tomás de San Martín, en la Ciudad Universitaria.

Viernes 9 de mayo.- En el Auditorio Central del Cuartel General del Ejército se efectuó la presentación de la Orquesta Sinfónica Nacional Juvenil, en un Concierto de Cuerdas dirigido por el maestro Wilfredo Tarazona Padilla.

Sábado 10 de mayo.- Cena de Gala, reunión de confraternidad de docentes, estudiantes, exalumnos, administrativos. Se realizó en el Sheraton Lima Hotel Salón Meridien.

Lunes 12 de mayo.- Día Central que empezó con bombardas a las 6 de la mañana en los diferentes lugares donde nuestra universidad realizó sus actividades desde su fundación, pasando por la Iglesia de Santo Domingo, San Marcelo, Congreso de la República y Centro Cultural de San Marcos, acompañados por integrantes de la Tuna de San Marcos.

Misa Especial, oficiada por el Cardenal Juan Luis Cipriani, ofrenda floral a la Virgen Antigua en la Basílica, de la Catedral de Lima.

Develación del busto del Dr. Mario Vargas Llosa en el Patio de Letras del Centro Cultural de San Marcos.

Sesión Solemne por el aniversario de nuestra Alma Máter y como todos los años, la UNMSM confiere una de sus más altas distinciones, el de Doctor Honoris Causa, a ilustres personalidades del mundo académico, político y cultural. Este año se otorgó esta distinción a los Doctores José Antonio García Belaunde y Allan Wagner Tizón por sus destacadas participaciones como parte del equipo jurídico que defendió la posición peruana en el litigio marítimo con Chile, ante la Corte Internacional de Justicia de la Haya.

Dra. Eleucy Pérez Tuesta
Presidenta de la Comisión del 463°
Aniversario de la UNMSM 2014.

PREMIO AL MÉRITO CIENTÍFICO 2013

Dos niveles de premios al Mérito Científico entrega anualmente el Vicerrectorado de Investigación (VRI): *Premio Especial al Mérito Científico* y *Premio al Mérito Científico*. El primer nivel de premio se entrega solamente a dos docentes: a un docente de altos méritos de las áreas A,B y C (A. Ciencias Básicas: Facultades de Ciencias Biológicas, Ciencias Físicas y Ciencias Matemáticas. B. Ciencias de la Salud: Facultades Farmacia y Bioquímica, Medicina, Medicina Veterinaria, Odontología y Psicología. y C. Ingenierías: Facultades de Ingeniería de Sistemas e Informática, Ingeniería Electrónica y Eléctrica; Ingeniería Geológica, Minera, Metalúrgica y Geográfica; Ingeniería Industrial; Química e Ingeniería Química). Y a otro docente de similares méritos de las áreas D y E (D. Económico Empresariales: Facultades de Ciencias Administrativas, Ciencias Contables y Ciencias Económicas. E. Humanidades: Facultades de Ciencias Sociales, Derecho y Ciencia Política, Educación y Letras, y Ciencias Humanas). El segundo nivel de premio se entrega a un docente seleccionado de cada una de las veinte Facultades de la UNMSM. El récord de publicaciones y la calidad de los temas de investigación tratados en los trabajos publicados son los parámetros para la selección de los premiados en cada año.

Premio Especial 2013. El Dr. **Marco Gerardo Martos Carrera**, docente principal de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas, ha sido galardonado con la mención de *Premio Especial al Mérito Científico 2013*, por el Vicerrectorado de Investigación (VRI). La entrega de las Medallas y Diplomas a los ganadores de Premios Especiales y Premios Anuales a los ganadores del 2013, fueron entregados en una ceremonia pública, programada para el 7 de mayo, dentro de los actos conmemorativos al 463º aniversario de la fundación de nuestra Casa Superior de Estudios.

Desde hace algunos años, anualmente se premian a los docentes más destacados de cada una de las veinte Facultades de la UNMSM. Se hacen acreedores al Mérito Científico, los docentes que publican con regularidad los resultados de sus investigaciones, registrados en el Consejo Superior de Investigaciones (CSI). Logran el Premio Especial al Mérito Científico, los docentes que han demostrado una larga trayectoria de investigaciones, con publicaciones debidamente registradas en el CSI. El Dr. Marco Gerardo Martos Carrera, ha merecido este Premio Especial en el ámbito de las áreas D y E, por su constancia en la creación literaria de su especialidad y su permanente empeño en la publicación de sus poemas y sus investigaciones en el área letras de cobertura nacional e internacional. Es poeta y crítico literario de profesión. Profesor Principal de literatura; ha sido Decano de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas (2004-2007) y Director de la Escuela de Postgrado de su Facultad (2007-2010). Actualmente es Presidente de la Academia Peruana de la Lengua. Es autor de varios poemarios y ensayos de literatura. Ganador de los Juegos Florales de 1968 y Premio Nacional de Poesía.

Premio al Mérito. Este año, en las áreas D y E, han sido premiados los profesores que a continuación se mencionan. Por el área de *Ciencias Económico-Empresariales*: Niko Cruz Gonzales (Ciencias Administrativas), Elsa Esther Choy Zevallos (Ciencias Contables) y Pablo Hermenegildo Rivas Santos (Ciencias Económicas). Por el área de *Humanidades*: Rommel Humberto Plasencia Soto (Ciencias Sociales), Carmen Meza Ingar (Derecho y Ciencia Política), Octavia Natalia Rodríguez del Solar (Educación) y Camilo Rubén Fernández Gosman (Letras y Ciencias Humanas).